

Samedi 19 octobre 2024 - 28^e ordinaire
Messe ouverture du pèlerinage de la Bigorre

« Quiconque se sera déclaré pour moi devant les hommes, le Fils de l'homme aussi se déclarera pour lui devant les anges de Dieu. »

Chers frères et sœurs, nous voici rassemblés une fois encore pour notre pèlerinage diocésain. Nous sommes tous bien heureux d'être ici, auprès de la Grotte de Massabielle, auprès de Marie, Notre-Dame de Lourdes. Pendant 4 jours, nous allons nous mettre à l'école de Marie, à l'écoute de l'Esprit Saint, pour l'accueillir en nous, pour qu'il y engendre la vie de Dieu encore et encore, pour qu'il purifie nos cœurs et guérisse nos corps et nos âmes. Pendant 4 jours, en diocèse, nous allons faire ce que Marie a demandé à Bernadette de transmettre à l'Eglise : nous mettre en procession, c'est-à-dire, nous mettre en pèlerinage, en marche, quitter nos maisons, ce que vous avez fait ce matin, quelques sécurités et confort, pour prendre le risque de venir ici, avec d'autres. Nous mettre en mouvement pour que Dieu puisse nous conduire où il veut nous conduire, et dans la foi nous savons que nous pouvons lui faire confiance : il nous conduit vers de verts pâturages, vers le ciel. Le pèlerinage nous permet de rendre l'Eglise visible, de témoigner de notre foi, de témoigner de Dieu devant les hommes...

« Quiconque se sera déclaré pour moi devant les hommes, le Fils de l'homme aussi se déclarera pour lui devant les anges de Dieu. »

Tout à l'heure, devant vous, devant nous, des hommes et des femmes, membres de l'Hospitalité de Bigorre, vont s'engager au service de cette Hospitalité, c'est-à-dire au service des personnes malades, des personnes qui ont besoin d'être aidées dans leur démarche de pèlerinage à Lourdes. D'une certaine manière, ils se déclarent pour le Christ devant les hommes, pour reprendre l'évangile. Tous, nous prions pour eux, nous prions pour vous, chers hospitaliers qui allez vivre cet engagement. Vous allez promettre d'être « des témoins actifs » de l'engagement pris à servir vos frères, et à servir l'Eglise. Cela signifie que vous devrez rendre témoignage au Christ devant les autres, que vous devrez rendre un beau témoignage de charité, de cette charité qui vient de Dieu, de son Esprit Saint, envers tout homme, toute femme, et envers l'Eglise, à commencer par la communauté de votre paroisse, et ses pasteurs, et la communauté de notre diocèse aussi. Que Marie vous inspire à chaque instant les sentiments, les pensées, les paroles et les gestes justes qui traduiront cet engagement solennel pris devant nous tous ici aujourd'hui.

« Quiconque se sera déclaré pour moi devant les hommes, le Fils de l'homme aussi se déclarera pour lui devant les anges de Dieu. »

Il n'est pas toujours simple de se déclarer pour le Christ devant les hommes. Ces temps-ci, c'est même devenu parfois bien difficile, en certains lieux et à certains moments, y compris chez nous, dans nos familles et nos communautés. Il faut nous rappeler alors que nous sommes configurés au Christ dans le baptême et la confirmation, appelés à passer par le même chemin que lui, appelés à ne pas le renier lorsque la croix s'annonce. Il ne

faut pas provoquer le martyr : ce serait mettre Dieu à l'épreuve, mais il ne faut pas fuir devant l'obstacle, s'il se présente. Aujourd'hui, pour nous chrétiens, l'obstacle peut naître de notre vision de la vie, façonnée par la foi. Dire que nous préférons la vie à la mort est mal compris, interprété et qualifié d'obscurantisme dangereux... Ainsi lorsqu'avec d'autres pourtant, nous tirons la sonnette d'alarme et disons non aux projets de loi concernant la fin de vie : expression bien pudique pour parler d'euthanasie..., porte ouverte à bien des dérives ; ainsi lorsque nous disons que la vie est digne et doit être respectée de sa conception à son terme naturel, même si ce terme naturel peut, et doit légitimement être accompagné par des soins appropriés et surtout beaucoup de tendresse et de présence ; ainsi lorsque nous disons que le diviseur fait des ravages dans les cœurs et dans le monde, lorsque nous appelons à ne pas faire son jeu, lorsque nous invitons à préférer la lumière aux ténèbres, et oui, encore une fois, la vie à la mort.

« Quiconque se sera déclaré pour moi devant les hommes, le Fils de l'homme aussi se déclarera pour lui devant les anges de Dieu. »

Ici, Marie a demandé à Bernadette de lui faire la grâce de venir fidèlement à la Grotte pendant 15 jours. Fidèlement, Bernadette va tenir sa parole, malgré toutes les oppositions et les menaces. Nous savons comment ces quelques jours ont été fondateurs, essentiels et exemplaires pour l'Eglise tout entière. Le Seigneur ne nous demande pas l'impossible, mais il veut que notre oui soit oui, et que notre non soit non. Toujours. Fidèlement. Pas changeant selon les circonstances et les publics. Ce sont alors les 5 pains et les 2 poissons qui, offerts généreusement et avec confiance, permettent au Christ de nourrir des foules. A partir de notre courage à nous déclarer pour le Christ devant les hommes, à partir de notre fidélité aux engagements pris, le Christ peut faire des miracles, à travers nous, à travers son Eglise, dans nos vies déjà, et aussi, par là, dans la vie des autres, dans la vie du monde.

Frères et sœurs du diocèse de Tarbes et Lourdes, au moment où commence officiellement le pèlerinage de notre diocèse de Tarbes et Lourdes, que ce temps de pèlerinage auprès de Notre Dame, accompagnés par sainte Bernadette, soit un temps de grâce pour chacune et pour chacun, un temps de guérison, de consolation, de paix et de joie retrouvées ! Bon et beau pèlerinage à tous ! Que Notre Dame de Lourdes vous obtienne toutes grâces !

Amen !